
  学校を変える「いつやるか？今でしょ！」 

校長 岩﨑 浩史 

 

 今月、今シーズン最強寒波の影響で佐渡でも観測史上最大の積雪となりました。学区内も除雪

した雪が道路脇に高く積み重なり、歩道の除雪も行われていない場所もありました。子どもたち

の登下校が心配されましたが、保護者や地域の皆様のお陰で、安全に通学できるようにしていた

だき感謝を申し上げます。一方で、昨年は積雪が少なく２月２日以降はスキー教室は実施できま

せんでした。今年は十分な積雪の中で、先日２年生は１日スキー教室を楽しむことができました。

校地内にも大きな雪の山が残っていますが、雪解けが進み春の訪れが待ち遠しいです。 

 また、１９日（水）は、平日にもかかわらず多数の保護者の皆様より一日授業参観、三年生を

送る会、ＰＴＡ総会、学年懇談会、部活動集会に参加していただきありがとうございました。保

護者の皆様の協力による充実したＰＴＡ活動により、学校を支えていただきました。厚く御礼申

し上げます 

 さて、学校が抱える大きな課題は、教職員が学習指導に携わる時間や生徒と一緒に過ごす時間

を確保し、その他の業務に追われて勤務時間が超過しないようにする教職員の働き方改革です。

折しもコロナ禍で、行事の簡略化、活動の精選や改善が図られましたが、さらに学校を改革しな

ければならないと、今年度は以下の取組を実施しました。 

 １）ＰＴＡ事業に関して 

  ・体育祭で使用する大型テントの地域からの借用と設置 

  ・学縁祭の食品プロジェクト参加へ地区事業所の協力依頼 

  ・ＰＴＡ総会やＰＴＡ学年レクの平日開催 

 ２）教育活動に関して 

  ・体育祭の時期延期や準備時間の変更 

  ・文化祭の見直しと学縁祭の実施 

  ・授業時数の適正化と部活動時間の確保 

 ３）地域との連携に関して 

  ・行政や地域と連携した防災学習 

  ・若手起業家による講演会 

 新しい行事の実施や授業時数を少なくすることは、これまで経験のない取組で、生徒やＰＴＡ、

地域の理解と協力が受けられるか心配な面もありました。しかし、「学校を変えなければいけな

い。」「いつやるか? 今でしょ！」の言葉が、私の中で大きく響きました。結果的に、ＰＴＡや

地域との協力体制の強化、生徒や地域と一緒に新しい行事を創り上げることができ、教職員が本

来の業務や生徒に向き合う時間が確保できたと共に教職員の負担の軽減に結び付いたと考えま

す。来年度も関係者の皆様の理解を得ながらより良い学校を目指していきます。 

 いよいよ来週の３月３日（月）、第７８回卒業証書授与式を迎えます。卒業記念合唱では、在

校生は「あなたへ～旅立ちに寄せるメッセージ～」、卒業生は「正解」を歌います。今年も感動

的な卒業式にしたいものです。 
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１年間の集大成！ 第２回生徒総会と認証式・引継式 

２月５日、第２回生徒総会と新しい生徒会役員の

認証式・引継式が行われました。 

生徒総会では、全校生徒が一堂に会し、この１年

間の活動を振り返るとともに、来年度に向けた新た

な目標を設定する貴重な機会となりました。今年度

の生徒会活動はもちろんのこと、体育祭や学縁祭に

おける３年生のリーダーシップのすばらしさを振

り返るとともに、１・２年生は次年度への意欲を高

めている様子でした。 

生徒総会のあと、１・２年生の新本部役員が進行を担当し、認証式と引継式が和やかな雰囲気

の中で行われました。 

認証式では、新生徒会本部役員と各委員長が正式に委嘱状を受け取りました。続いての引継式

では、旧生徒会本部や各委員長・部長と新役員が向かい合い、これまでの活動の引継ぎが行われ

ました。生徒会三役は、これまでの経験を振り返りながら励ましの言葉を伝え、新しいメンバー

へバトンを渡しました。 

最後に、新会長をはじめとする新役員が、これからの意気込みを語りました。「学校生活をよ

り楽しく、充実したものにできるよう頑張ります！」と力強く宣言し、新しい生徒会のスタート

にぴったりの式となりました。 

これからの生徒会の活躍が楽しみですね！新生徒会本部役員を中心に、みんなで協力して素敵

な学校を作っていきましょう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



心温まる三送会 

２月１９日（水）、本校体育館にて「３年

生を送る会」（三送会）が開催されました。

この行事は、１・２年生が３年生への感謝の

気持ちを伝え、３年生が中学校生活を振り返

る大切な時間となっています。 

当日は午前中に、１・２年生による会場準

備が行われました。そして、保護者の皆様に

も見守られながら、３年生の入場とともに三

送会がスタートしました。 

プログラムは、まず１年生による出し物

から始まりました。１年生は３年生への感

謝の気持ちを伝えるメッセージ動画を披露

しました。続いて２年生は、感謝の気持ちを

込めた寄せ書きのプレゼントと、かわいら

しいダンスを３曲披露しました。どちらも

趣向を凝らした内容で、３年生への感謝の

気持ちが伝わる温かい時間となりました。

その後、思い出スライドショーや先生方に

よるスケッチブックリレービデオが上映さ

れ、３年間の思い出が詰まった映像に、多く

の生徒が感慨深げな表情を浮かべていました。 

３年生からの感謝の言葉では、今年１年間、金曜日の朝を

『生徒会ラジオ』で盛り上げてくれた石川さん、金子さんが

登場しました。今年１年間を振り返るとともに後輩や先生方

への感謝の気持ちが伝えられ、会場は温かな雰囲気に包まれ

ました。最後に、全員で記念撮影を行い、３年生が退場する

際には、大きな拍手が送られました。 

この三送会の準備は、１・２年生と生徒会本部が中心とな

り、約１か月間かけて行われました。準備期間中には、出し

物の練習やリハーサルが行われ、当日はその努力の成果が十

分に発揮されました。 

卒業を控えた３年

生にとって、忘れられ

ない思い出となった

ことでしょう。これか

らも１・２年生は先輩

たちの姿を胸に刻み、

より良い学校生活を

築いていくことを期

待しています。 

  



ＰＴＡ総会 

 三送会に引き続き、第２回ＰＴＡ総会が行われました。 

ＰＴＡ総会では、令和６年度の活動について振り返り、次年度への申し送りがされました。ま

た、来年度の本部役員が以下のように提案され、承認されました。来年度も生徒たちの教育活動

が円滑に進みますよう、ＰＴＡ活動にご協力をお願いいたします。 

令和７年度ＰＴＡ本部役員 
ＰＴＡ会長 仲田 博和さん (２年 悠雅さん） 

ＰＴＡ副会長 池野 尚代さん (２年 一吹さん)、 金子  聡さん（１年 水羽さん） 

幹事  志和由起子さん (２年 愛梨鈴さん)、本間 秀夫さん（２年 愛佳さん） 

会計監査 土屋 徳久さん (２年 利空さん)、 池田 里恵さん (２年 有里彩さん) 

 

栄光の記録 

佐渡市スポーツ協会特別優秀競技者賞   空手道競技  熊谷 悠吾 

佐渡市スポーツ協会優秀競技者賞     柔道競技   本間 美衣 

 

３月の予定 
３日（月） 卒業式 

４日（火） １・２年生４限授業(21日まで) 

５日（水） 公立高校一般選抜学力検査 

６日（木） 公立高校一般選抜学校独自検査 

８日（土） バレー夢カップ 

９日（日） バレー夢カップ 

朱鷺健康マラソン 

１１日（火） トキっ子保育園花植え活動(２年) 

１３日（金） 公立高校合格発表 

２４日（月） 終業式 

２５日（火） 離任式 

学年末始休業（４/７まで） 

 

ホットいい話 
 まだまだ寒く積雪の多い日が続いています。登下校時に深雪に

足を取られる人もたくさんいるのではないでしょうか。しかしそ

んな中でも、学校前の横断歩道から生徒玄関前までは、いつも歩き

やすく除雪されていることに気づいた人はいますか？実は誰がや

ってくれているか分かっていません。（もちろん、玄関周りなどは

庁務員の伊藤さんが、きれいに雪かきをしてくれています。）積雪

があった日の朝、学校に来てみると、生徒の歩くところが夜の暗い

うちにいつのまにか除雪がされているのです。保護者の方なのか、

地域の方なのか・・・。いずれにせよ、新穂中学校の生徒たちのこ

とを思って、寝る間も惜しんでやってくれているのでしょう。地域

に支えられ、地域に生かされていることに感謝するばかりです。 

 地域の方々のご厚意に応えるためにも、今後も新穂中学校は、学

習に運動に一生懸命取り組んでいきます。 
 


